



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

politique à l'égard des retraités

Question écrite n° 54934

Texte de la question

M. André Thien Ah Koon souhaite attirer l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie sur le problème de financement des retraites dans notre pays. Si le récent projet de loi sur l'épargne salariale contient des mesures intéressantes, celles-ci s'avèrent insuffisantes et de nouvelles réformes doivent être menées pour compléter le régime par répartition actuel qui ne donne plus totalement satisfaction. En effet, si on maintient le seul régime actuel basé sur la répartition (les actifs cotisent pour alimenter les retraites des inactifs), il faudra augmenter de plus en plus les cotisations et repousser l'âge de la retraite. On peut relever au passage le paradoxe suivant : alors qu'on est passé à la semaine des 35 heures, on va demander dans le même temps aux salariés et autres actifs de travailler plus longtemps. En conséquence, il le remercie de bien vouloir lui indiquer s'il envisage de nouvelles mesures, comme un système de retraite par fonds de pension qui existe déjà dans la plupart des pays industrialisés et qui donne entièrement satisfaction.

Données clés

Auteur : [M. André Thien Ah Koon](#)

Circonscription : Réunion (3^e circonscription) - Députés n'appartenant à aucun groupe

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 54934

Rubrique : Retraites : généralités

Ministère interrogé : économie

Ministère attributaire : économie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 décembre 2000, page 6925